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FORMAPI avai t  réuni plus de 350 part ic ipants à l ’Espace Tabourot de Saint-Apol l inaire,  où le
maire de la Vi l le,  Monsieur Jean-François DODET, nous a accuei l l is .  Tous les salariés de Di jon,
beaucoup de branches terr i tor iales,  des partenaires,  fournisseurs étaient conviés pour cet te
soirée fest ive mais aussi  sér ieuse.
30 ans de travai l  méri taient bien cet te grande fête.  J ’ai  eu la charge d’accuei l l i r  tous nos
convives en retraçant rapidement cet te formidable aventure.  Que d’émotions,  que de souvenirs,
que de visages à revoir ,  à retrouver avec joie !
Organisée de main de maître par le tr io Thierry MARCILLY, Cyri l le BRERO et Séverine GUYOT, i l
n’a r ien manqué avec une technique et  des lumières de qual i té grâce à l ’agence SEVANOVA, et
un trai teur de haut niveau :  GERMAIN Trai teur.
L’animation des deux tables rondes sur l ’apprent issage a été suivie avec at tent ion, et  je
remercie chaleureusement les intervenants,  les é lus pour leurs témoignages et  leurs engagements
à nos côtés.
Une formidable surprise m’a été réservée à l ’ issue de la soirée, avec la présence de la moit ié de
mon équipe cadets champions de France 1972 de basket,  un mervei l leux moment !
Malgré ce moment en apesanteur,  nous restons très préoccupés par les décis ions
gouvernementales à venir  concernant l ’apprent issage et  la formation, qui  auront un impact très
négat i f  sur nos act iv i tés.  Nous comprenons que les recherches d’économies sont indispensables
pour la France surendettée à plus de 3 200 mil l iards d’euros.  J ’aff i rme cependant qu’ i l  y a des
domaines d’économies importantes dans certains autres secteurs…
J’espère que l ’année 2024/2025 permettra non seulement d’augmenter les effect i fs  d’apprent is
mais aussi  d’accuei l l i r  des jeunes de col lect iv i tés et  de nouveaux sports car l ’apprent issage reste
la voie royale vers l ’emploi .
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NOS ACTIONS30 ANS DE FORMAPI : 
UNE SOIRÉE INOUBLIABLE

Le 10 octobre dernier, à l’Espace Tabourot de Saint-Apollinaire, FORMAPI a fêté ses 30 ans lors d’une soirée de gala
exceptionnelle.

Animé par Thierry Marcilly et Cyrille Brero, sublimé par l’agence de communication SEVANOVA et les équipes de GERMAIN
traiteur, cet évènement a réuni plus de 350 invités, représentants du monde politique, économique et sportif, ainsi que nos
branches territoriales, nos administrateurs, partenaires et bien entendu les salariés de la Maison Camus.

Réunis autour du président Depierre, très ému pour
l’occasion, et de notre directeur général Olivier Fouquet, la
soirée s’est organisée autour de différents temps forts : le mot
d’accueil du maire de Saint-Apollinaire Jean-François Dodet,
le discours de Bernard Depierre, les explications et le cap fixé
par Olivier Fouquet et bien entendu les paroles de nos trois
parrains prestigieux tels que David Holston, Bilel Latreche et
Clément Turpin. Excusez du peu !

Cyrille Brero chargé de communication et de développementBernard Depierre avec Thierry Marcilly

Bernard Depierre avec Rémi BAYLE, sélectionné en équipe de
France de basket fauteuil lors des Paralympiques 2024



DEUX TABLES RONDES
ONT ENRICHI LA SOIRÉE
La première, intitulée « Les acteurs de l’apprentissage », a réuni
Aymen Zahrii, alternant chez FORMAPI, Martin Cevasco,
directeur administratif et commercial de l’Elan Chalon, Pierre-
Olivier Laveau président de FORMAPI Nevers et Gabin Farro,
ancien alternant désormais salarié chez Boulanger. Elle a
permis, à travers ces témoignages, de cerner la réalité et les
attentes concernant l’apprentissage, notamment ses champs
d’action et ses perspectives d’évolution professionnelle.

De gauche à droite : Thierry Marcilly, Aymen Zahrii, Martin
Cevasco, Pierre-Olivier Laveau, Gabin Farro et Cyrille Brero Pierre-Olivier Laveau, Gabin Farro

La deuxième table ronde était quant à elle ouverte aux « décideurs de l’apprentissage » en présence d’ Océane Godard,
député de Côte d’Or et conseillère régionale, Clément Pernot, sénateur du Jura, Thierry Degorce président et directeur-général
du groupe Iserba et du groupe JDA et enfin Robert Dufour, trésorier de la Fédération Nationale des Directeurs de CFA. 

Là, les attentes du monde de l’apprentissage ont été
clairement exposées, celles des chefs d’entreprises
également avec en sus une vidéo-témoignage de Régis
Dumange, président de l’USON et ex-PDG de Textilot. Le
volet politique a permis, justement, de cerner les positions
quant à l’alternance et son développement à court et moyen
terme. Instructif en ces temps d’étude de la loi de finances
2025.

FORMAPIFORMAPI
NEWSNEWS 4



Enfin, la surprise faite à Bernard Depierre s’avéra particulièrement touchante : les retrouvailles avec l’équipe de la JDA,
championne de France cadets en 1972, 52 ans après. Quatre d’entre eux étaient venus en personne retrouver leur coach de
l’époque, sans oublier deux témoignages vidéo. Séquence émotion. Le final fut tout bonnement sompteux : le gâteau des 30
ans, les bougies soufflées avec l’ensemble des collaborateurs de la Maison Camus montés sur scène. La vraie force de
FORMAPI, ce sont eux. Quel anniversaire !
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BERNARD DEPIERRE :

Dans son discours introductif, le président-fondateur de FORMAPI a voulu adresser
des remerciements appuyés : « Je veux tout d’abord remercier Monsieur le Maire de
Saint-Apollinaire pour l’attribution de cette magnifique salle Tabourot, les maires,
présidents de collectivités, chefs d’entreprises, sportifs, dirigeants, pour votre
présence. Je remercie le Conseil Régional pour son aide financière pour nos locaux,
et la DRAJES pour sa confiance. Le temps a passé si vite depuis le début de ce pari,
un peu fou, de créer un CFA pour les sportifs de la région Bourgogne. J’étais
convaincu du besoin de le faire car, dans mes responsabilités d’élu, j’avais de
nombreuses sollicitation ».
Notre président a articulé son intervention autour de trois mots clés, trois axes forts :
 - Difficultés : « Oui, il y en a eu sans moyen, il y en a encore, mais ce n’est rien par
rapport aux réussites et à notre montée en compétences et notre diversification ».
 - Combats : « Oui, il a fallu en mener contre certaines administrations, certaines
décisions, mais j’ai pu compter sur des aides capitales. Je citerai notamment celle du
spécialiste de l’apprentissage, l’inspecteur Christian POUTHIER ».
  - Réussite : « Oui, il y en a eu, il y en a actuellement, il y en aura demain, malgré les
inquiétudes que l’on peut ressentir ».
Bernard Depierre n’a pas oublié les historiques de la maison Camus et les salariés
actuels de FORMAPI : « Je n’étais pas seul et je veux rendre hommage aux pionniers :
Gérard, les deux Olivier, Régis, Elise, Bélinda, Julie… rejoints par de formidables
collaborateurs. Je leur rends un hommage mérité. Si la réussite est là, il y a des
valeurs essentielles qui nous lient : solidarité, partage, confiance ».

Notre président-fondateur n’a évidemment pas manqué de mettre en avant nos
branches territoriales, indispensables à la réussite du modèle de notre CFA hors les
murs : « Notre capacité d’adaptation, notre agilité, notre réactivité, sont nos forces ».
Enfin, Bernard Depierre a salué les chevilles ouvrières de ce 30e anniversaire : « Je
veux remercier les acteurs de la réussite de cette soirée. L’honneur est grand aussi de
compter sur des parrains sportifs, qui sont des nôtres, Bilel, Clément, David. Je
remercie aussi les brillants intervenants des tables rondes ».

La conclusion fut solennelle et pleine d’émotions : « Ma fidélité à FORMAPI est celle
pour nos 41 salariés à Dijon, et pour les quelque 150 en France. Seul, on va plus
vite, ensemble, on va plus loin, et sans passion, il n’y a pas de progression. C’est ma
politique ».
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« 30 ANS DÉJÀ, QUE D’ÉMOTION MAIS 
QUEL HONNEUR DE VOUS RECEVOIR ! »

FORMAPI EN QUELQUES CHIFFRES
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Légende : Olivier Fouquet est directeur-général de 
notre CFA depuis 2011.
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MAISON CAMUS : UNE NOUVELLE JOURNÉE RSE
Engagée dans un processus Responsabilité sociétale
des Entreprises (RSE) depuis de nombreux mois, la
Maison Camus a poursuivi son programme d’actions
par une nouvelle matinée de travail le 3 octobre
dernier.
Dans nos locaux de Rembrandt, sous l’égide du Pôle
Amélioration Continue et de Bélinda Lecomte, les
salariés de nos trois structures ont planché – en atelier
et donc de manière collégiale - sur une organisation
optimale de nos services.
La thématique : définir « le qui fait quoi quand et
comment ? » à partir d’un exemple concret, en
l’espèce l’ouverture d’une nouvelle branche territoriale.
Les différents groupes, mixant l’ensemble des structures
de la Maison Camus, avaient comme consigne de
définir quel accompagnement devait être mis en place
pour mener à bien ce projet d’ouverture de formation
longue et courte. L’occasion pour nos salariés
d’échanger, de définir les meilleures organisations à
leurs yeux, et donc de faire preuve de créativité…
pour à terme dégager de meilleures efficacités dans
nos process.
Au terme de cette matinée riche et instructive, trois
salariés ont remporté le mini-challenge mis en place à
l’occasion de la semaine du développement durable :
Adrien D’Angelo, Sophie Kohler et Fantin Requet
(absent sur la photo).

NEWSNEWS 8



Ca y est ! Les premières formations du Coach d’Insertion par le Sport (CIS) ont débuté courant octobre en Auvergne-Rhône
Alpes. Le fruit du partenariat entre l’APELS et FORMAPI.
Cette formation, d’une durée de 399 heures (dont 189 h en centre, 210 h en moyenne en entreprise), se dérouleront jusqu’à
fin avril 2025 pour ces premières promotions.
Elle entre dans le nouveau dispositif « 1 000 emplois sociosportifs », annoncé par le Président de la République, visant à
soutenir 1 000 clubs sportifs qui souhaitent s’engager dans la création d’un poste d’éducateur sociosportif (recrutement ou
mobilisation d’un emploi existant).
Cette formation CIS a pour objectif de :

- Identifier des publics en recherche d’emploi et les inscrire dans une dynamique de projet.
- Transférer les compétences sportives à la vie professionnelle.

- Construire et animer un parcours d’insertion adapté aux caractéristiques et objectifs des publics.
- Assurer le suivi des démarches des bénéficiaires en lien avec les partenaires du territoire.

- Favoriser l’insertion professionnelle à travers un coaching individuel et collectif.

Quatre sites de formation ont donc ouvert leurs portes en AURA : Lyon/Bron (11 apprenants), Romans (10), Clermont-Ferrand
(9) et Chambéry (13). Ces premières formations ont parfois été rendues possible grâce à la mobilisation des élus locaux. C’est
par exemple le cas à Romans, où Madame le Maire, Marie-Hélène Thoraval, a permis la mise à disposition des infrastructures
sur le stade Guillermoz. Qu’elle en soit remerciée ! Rappelons enfin que le coach d’insertion par le sport utilise le sport comme
un outil pédagogique au service de l’inclusion sociale et professionnelle.

FORMAPIFORMAPI

COACH D’INSERTION PAR LE SPORT :
4 SESSIONS OUVERTES EN AURA !
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Anne-Sophie Haillant
 
Du haut de ses 42 ans, Anne-Sophie Haillant
est la nouvelle voix de FORMAPI. Depuis le 16
septembre, elle est en effet en charge de
l’accueil. C’est donc Anne-Sophie qui répond
aux sollicitations téléphoniques qui parviennent
à la maison Camus, en sus de ses missions au
pôle logistique. La première porte d’entrée de
notre CFA. « Je suis dans mon élément à ce
poste, confie-t-elle. J’ai travaillé durant 5 ans au
service formation continue de l’Université de
Bourgogne, où j’étais notamment responsable
du pôle d’accueil. Donc tout ce qui est contrats,
conventions et autres, j’avais mes repères ».
Véritable touche à tout, Anne-Sophie a derrière
elle de nombreuses expériences
professionnelles : assistante de gestion dans un
bureau d’études à Longvic durant trois ans,
chargée de communication et du contrôle de
gestion pour un cabinet d’avocats et une
agence immobilière en République
Dominicaine, animatrice petite-enfance pour la
communauté de communes Ouche et
Montagne, un an d’usine chez CEAT…Un
parcours riche. La rencontre avec FORMAPI ?
Anne-Sophie l’explique aisément : « Mon père
et Bernard Depierre se connaissent depuis très
longtemps. Passée une courte expérience de
comptable ces derniers moments, mon CV
coïncidait avec un recrutement en cours au sein
du pôle logistique. Et me voilà ! ».
Dotée d’une faculté d’adaptation étonnante,
maman de deux enfants de 10 ans (Agathe) et
7 ans (Pierre), Anne-Sophie trouve quand
même le temps de s’adonner à ses passions : la
photographie et la musique électro. « La
photographie ? Je fais ça depuis 10 ans, ça
m’est venu un peu par hasard. J’aime ce côté
artistique d’immortaliser la nature, des
personnes ou même des moments de vie.
Quant à la musique électro, je connais ce
milieu depuis plus de 20 ans. C’est mon
élément. A la maison, j’ai des platines MP3,
une table de mixage… J’écoute, je compose…
J’adore ».

FORMAPIFORMAPI

Sofiane Saïd
 
Attention, talent brut ! Sofiane Saïd, le nouvel apprenant du
service communication de FORMAPI, a réussi à s’imposer en
quelques semaines comme un membre incontournable de
notre équipe. Discret, réservé… mais quelle efficacité ! 
Son domaine ? Les montages vidéos. La vidéo des 30 ans de
FORMAPI, c’est lui ! Les films Maison Camus sur octobre
rose, c’est lui aussi ! Et tant de choses encore à faire pour
valoriser notre CFA durant les 10 prochains mois. 
Sofiane, c’est tout d’abord un autodidacte passionné de
l’audiovisuel. Depuis ses 13 ans, sa passion est invasive : les
jeux vidéos, « Call of Duty » surtout, les youtubeurs stars
comme Squeezie, Le Bled’Art aujourd’hui ANAS, SkyRRoz…
Sofiane adore, alors Sofiane regarde, apprend, emmagasine
la moindre expérience. Bonifie tout. Il confirme : « J’ai tout
appris et tout fait tout seul. De base, je voulais filmer mes
parties de gaming mais très vite, j’ai fait des montages pour
mes amis, des clips… Ma volonté est claire depuis le début :
être créateur ».
De montage en montage, d’expérience en expérience,
Sofiane passe son Bac Pro Accueil Relation Clients et Usagers
(ARCU) puis un BTS NDRC en alternance, tantôt à CCI
Formation, tantôt chez son employeur, spécialisé dans les
métiers du transport : Isteli Dijon.
La rencontre avec FORMAPI a lieu en juin dernier, au salon
de l’apprentissage organisé par la CCI. Un passage sur notre
stand, la rencontre avec Justine Moisselin… Contact noué,
l’évidence est là. Sofiane intègre FORMAPI en septembre
dernier, en parallèle de sa formation en alternance Bachelor
Web Marketing chez Pigier. « Depuis que je suis à
FORMAPI, je n’ai pas le temps de me poser de questions. La
vidéo des 30 ans, octobre rose, ici on me fait confiance.
Mieux, on me responsabilise et plus j’aime ça ! ».
Self Made Man, artiste dans l’âme, indépendant et libre,
Sofiane regarde droit devant lui sans se poser de questions. 
« Mon avenir ? Tout est ouvert, je n’ai rien tranché. Il y a tant
de choses qui m’intéressent : la création vidéo bien entendu,
l’audio, le web, les médias aussi… Pour l’instant, je savoure
chaque jour qui passe. J’apprends, j’apprécie d’être
accompagné comme je le suis ici à FORMAPI ».
Toujours à 150%, le passionné de sport loisirs, de dessins,
d’écriture, de story telling, aime sa vie : « J’ai été si
longtemps spectateur, qu’aujourd’hui j’apprécie tout
simplement d’être acteur, d’apprendre, d’optimiser même si
je sais qu’on ne peut pas tout maitriser ». Pour le plus grand
bonheur de la Maison Camus.

Le Premier ministre a présenté la loi de finances 2025, en Conseil des ministres, le 11 octobre.
Son gouvernement prévoit de diminuer de 1,2 milliard d'euros en 2025 les aides à l'apprentissage, et ce dans le cadre d’une
réduction de 2 milliards d’euros du budget 2025 du ministère du Travail. Si rien n’a officiellement été annoncé, la piste d'une
aide unique ramenée de 6 000 à 4 500 euros semble aujourd’hui la plus crédible.
En outre, toujours sur fond d’économies, les exonérations de cotisations salariales et patronales dont bénéficient les contrats
d'apprentissage ne s'appliqueront plus que jusqu'à la moitié du Smic, et non jusqu'à 0,79 Smic comme aujourd'hui.
Mécaniquement, cela va donc augmenter le coût pour les employeurs des apprentis les mieux rémunérés. Pour ces derniers, le
salaire net diminuera dans la mesure où ils paieront davantage de cotisations sociales et verront également leur rémunération
au-delà d'un demi-Smic assujettie à la CSG et la CRDS.

NOTRE ACTU
APPRENTISSAGE : L’AIDE DE L’ETAT
RAMENÉE À 4 500 EUROS ?

ILS REJOIGNENT FORMAPI

Angèle Gugliandolo
 
Apprentie au Pôle financier pour une durée de
deux ans, Angèle Gugliandolo alterne entre
FORMAPI et SB Formation, où elle est inscrite
en première année de BTS Comptabilité-
Gestion, depuis le 4 septembre dernier.
Aux côtés de ses collègues Elodie Joigner et
Sarah Michaud, sous la férule d’Aline Vulpe,
Angèle n’était pas forcément prédestinée aux
factures et autres livrets de compte. « Au
lycée, j’étais plutôt partie sur une filière
Economique et Sociale, mais très vite je me
suis aperçue que ES, ce n’était pas pour moi.
Je me suis donc orientée vers un bac
littéraire… J’ai bien fait puisque j’ai décroché
une mention assez bien… avec un 20 en
maths (rire) !».
La période estudiantine d’Angèle connait alors
un coup d’arrêt. « Je voulais faire des études
dans le management mais Parcoursup m’en a
empêchée. Je me suis alors mis au travail ».
Trois ans dans la restauration tout d’abord,
puis deux dans le commerce ensuite en tant
que manager de caisse ».
A 23 ans, Angèle Gugliandolo a finalement
décidé de reprendre ses études, via
l’alternance. Et là, le hasard l’a amenée vers
FORMAPI. « J’ai fait circuler mon CV et
courant août, j’ai été contactée par Siham
(Lamli). Je l’ai rencontrée, puis j’ai été reçue
en entretien par Thierry et Aline. Depuis
presque deux mois à FORMAPI, ça se passe
super bien, je suis vraiment contente. Je fais
beaucoup de facturations, de prises en
charge, plus tard je devrais m’attaquer aux
devis. On me laisse le temps d’apprendre,
d’allier qualité de vie et épanouissement
professionnel. Et au fond de moi, je veux
rendre la confiance qu’on a placée en moi ».
Grand sourire éclatant, Angèle rigole
franchement à l’idée d’évoquer ses passions.
« Les animaux, la musique, j’aimerais essayer
la guitare » conclut-elle. Avant de lâcher le
morceau : « Je fais du crochet, j’adore ça ! ».
Une maille à l’endroit, une maille à l’envers,
Angèle tricote sereinement son avenir
professionnel.
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        inq salariés de la Maison Camus ont participé, le 6 octobre , au semi-marathon et aux 5 kilomètres des Grands Crus :
Laëtitia Khramoff, Thomas Vincent, Maxime Mattioni et Marion André sur 21 kilomètres, Eugénie Labbé sur le 5 000 mètres.
Sur le semi-marathon, Marion et Maxime ont bouclé en moins de 2 heures (1h56’56) tandis que Thomas a fini juste devant eux
(1h56’52). La palme revient à Laëtitia qui a terminé en 1h50’18 !
Enfin, sur le 5 000 mètres, Eugénie s’est particulièrement distinguée en terminant première (sur 102) de la catégorie des séniors
féminines, en 21’36. Chapeau !
Le 20 octobre, Adrien D’Angelo a couru le marathon d’Amsterdam en 3h45 ! Il a ainsi terminé 6 068e sur 16 815 participants
au total (5 307e homme sur 12 322). Pour mieux mesurer sa performance, il a couru en 5'21"/km, soit une moyenne finale de
11,22 km/h !
 Enfin, toujours le 20 octobre, Laëtitia Khramoff a participé au Trail de la Roche Courbon en Charente-Maritime, avec un temps
de 1h19 sur 14 kilomètres. Elle finit 177e sur 450 participants au total ; 25è/169 femmes et 9e de sa catégorie.
Félicitations à eux !

NOS SALARIÉS DANS LA COURSE !

C
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A FORMAPI, tout est fait pour entretenir le lien étroit qui unit la
maison mère à ses branches territoriales.
Afin d’améliorer les process, informer, expliquer et renseigner
sur les stratégies des branches, l’opérationnalité des équipes
référentes, la mise en place pédagogique, les équipes de
FORMAPI sont allées à la rencontre de nos branches territoriales
: FORMAPI Bourg le 8 Octobre, FORMOPOST le 15 octobre, le
CREPS BFC le 18, Louhans le 31 octobre.
A l’inverse, certaines branches territoriales sont venues dans nos
locaux du 11 boulevard Rembrandt : comme DFCO Formation
ainsi que l’ensemble des pôles de l’activité équestre le 18
octobre.
De nouvelles visites sont d’ores et déjà programmées dans les
semaines à venir : Mâcon et Chalon le 6 novembre, Ecole des
Métiers du Sport Côte d’Opale les 14 et 15 novembre, ou
encore Villefranche et Bourg en Bresse (dates à définir).

FORMAPI À LA RENCONTRE DE
SES BRANCHES TERRITORIALES
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